

"La autonomía como valor irrenunciable de la universidad latinoamericana"

La autonomía universitaria, entendida como la capacidad responsable de éstas para dotarse de normas y prácticas de gobierno, libertad académica y de pensamiento, es un preciado acervo de los derechos sociales de nuestras naciones. A casi cien años de la Reforma de Córdoba, que diera curso a las inquietudes intelectuales de generaciones de estudiantes y académicos latinoamericanos para construir un recinto del pensamiento, donde la transmisión y creación de conocimientos fuera el espacio social de la creatividad, libertad y tolerancia a la diversidad vive momentos difíciles que es preciso encarar.

La educación superior, como un derecho social, debe venir acompañada de un legítimo aprecio de la libertad de pensamiento, del reconocimiento al talento y esfuerzo que hacen del conocimiento un instrumento de capilaridad social. Por ello, la responsabilidad de los Estados de sustentar su función, con respeto a su autonomía, es la mejor fórmula para que el pensamiento contribuya a transformar nuestras sociedades. Las universidades son un patrimonio social que todo Estado y gobierno están obligados a proteger y desarrollar.

La Unión de Universidades de América Latina y el Caribe, consecuente con sus principios éticos de defensa de la autonomía universitaria, manifiesta su solidaridad con las universidades públicas de la República Bolivariana de Venezuela, a la vez que aprecia la intención del gobierno de encontrar soluciones económicas y laborales a los universitarios. Asimismo, confía en que la Asociación de Rectores Bolivarianos (ARBOL) y la Asociación de Rectores Universitarios de Venezuela (AVERU) encuentren los caminos de conciliación, de convivencia entre proyectos educativos convergentes a favor de la sociedad venezolana y en la tradición latinoamericana de respeto a la autonomía universitaria.

La voluntad expresa en buscar espacios de negociación con el gobierno dan cuenta de avance significativo, sin embargo, para una solución de conflictos que trascienda la coyuntura es preciso reconocer la relevancia de preservar la autonomía universitaria como valor, el pensamiento crítico como palanca de la democracia y el entendimiento como herramienta de resolución de diferencias.

Los universitarios agrupados en la UDUAL, manifestemos nuestro respaldo a la autonomía universitaria y a la vez nuestra confianza en que las razones del bien priven para encontrar el mejor futuro para la educación superior de Venezuela, América Latina y el Caribe: nuestras naciones lo requieren y la sociedad lo reclama.

Dr. Gustavo García de Paredes,

Presidente

Dr. Roberto Escalante Semerena,

Secretario General.